
 Доклад в ВГД «Отчет о деятельности КСП 

Волгограда за 2023 год» 

 

 

 Уважаемый Владлен Владимирович! Уважаемые 

депутаты!  

Представляю Вашему вниманию Отчет о 

деятельности КСП Волгограда за 2023 год. 
 

 

Напомню, что подготовка годового Отчета о 

деятельности осуществляется в соответствии с 

Федеральным законом № 6-ФЗ и Положением о 

Контрольно-счетной палате Волгограда. 
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Мое выступление состоит из 3 блоков: 

Начну с результатов внешнего муниципального 

финансового контроля. 

Затем коротко расскажу об обеспечении 

деятельности Палаты. 

И в завершении обозначу планы КСП Волгограда 

на 2024 год. 
 

 

Итак, переходим к основному разделу - 

результатам внешнего муниципального финансового 

контроля. 
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КСП Волгограда анализирует и проверяет, 

насколько качественно формируются и используются 

бюджетные средства и имущество, достигаются ли при 

этом поставленные руководством города цели. Тем 

самым, мы содействуем повышению эффективности 

управления муниципальными ресурсами. 
 

 

Сначала немного цифр. В отчетном периоде 

проведено: 

 50 мероприятий, из которых: 

 33 контрольных,  

 17 экспертно-аналитических; 

Проведено 172 экспертизы муниципальных 

правовых актов: проектов решений Волгоградской 
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городской Думы, муниципальных и ведомственных 

целевых программ. 

Из 50-ти мероприятий, проведенных в 2023 году: 

 5 проведены Палатой на основании поручений 

Волгоградской городской Думы, 

 4 проведены параллельно с КСП Волгоградской 

области. 

Кроме того, сотрудники КСП приняли участие в 

четырех проверках прокуратуры. 

 

Контролем были охвачены 77 объектов, по 

результатам проверки и анализа деятельности которых 

выявлено: 

 978 нарушений и  
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 243 недостатка. 

108 нарушений и 13 недостатков были оперативно 

устранены объектами контроля. К сожалению, не все 

нарушения и недостатки возможно устранить. Но те 

случаи, когда это еще возможно, Палата продолжает 

контролировать в текущем году. 

 

В ушедшем году КСП Волгограда подготовила 191 

предложение, 84 из которых уже реализованы, в том 

числе принят 21 правовой акт. 

Объектами контроля исполнено 13 представлений 

Палаты. 

По признакам административных правонарушений 

составлено 6 протоколов, к административной 
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ответственности привлечены два должностных лица, к 

дисциплинарной - три.  

Цифры приведены по состоянию на 1 января. 

Реализация результатов наших мероприятий 

продолжается и в текущем году: на сегодняшний день 

выполнены еще 23 предложения. 
 

 

Далее приведу конкретные примеры результатов 

наших мероприятий. 

Ежегодно Палата проводит проверки в отношении 

муниципального имущества Волгограда.  

В 2023 году мы проверили, как используется 

переданное в аренду недвижимое имущество и ведется 

работа с задолженностью по аренде. Было выявлено, что 

в реестре муниципального имущества не отражены все 
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обязательные сведения по объектам, числятся 

несуществующие объекты.  

 

Например, из реестра следует исключить четыре 

утраченных объекта, в том числе: два помещения на 

Профсоюзной – на этом месте строится здание  

 

Выявлено, что ДМИ не использовал возможность 

взыскания задолженности с арендаторов, в результате 

бюджет Волгограда недополучил средства в сумме 2,0 

млн руб. 

Не обеспечена сохранность пустующего нежилого 

помещения по ул. 64-й Армии, в результате чего оно 

пришло в неудовлетворительное состояние и требует 

ремонта. 
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По результатам аналогичного мероприятия, 

проведенного в 2022 году в отношении земельных 

ресурсов, администрацией реализованы предложения 

Палаты:  

 на 255 млн руб. сокращена задолженность перед 

бюджетом по аренде за землю; 

 рассмотрены альтернативные информационные 

системы для регистрации и учета земельно-

имущественных отношений, поскольку сейчас 

используется система, имеющая ряд существенных 

недостатков.  

 

Еще одно мероприятие в отношении 

муниципального имущества – это анализ объектов 

незавершенного строительства в Волгограде.  
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За 4 года количество таких объектов сократилось 

почти в пять раз. В числе оставшихся объектов, 10 – это 

проектная документация, которая не будет 

использоваться, а скорее всего, будет списана. Затраты 

бюджета на ее разработку составляют 50 млн руб., и по 

сути они являются безрезультатными. Для списания 

затрат на разработку ПСД Палата рекомендовала 

администрации разработать нормативно-правовой акт. 

Палата выявила также наружные сети, созданные 

при строительстве школ, которые числятся как вложения 

у учреждения-заказчика. По сути они являются 

бесхозяйными, так как никому не переданы. Для 

обеспечения содержания сетей мы рекомендовали 
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администрации определить балансодержателей и 

передать им созданные объекты. 

 

 

По результатам аудита закупок на строительство 

дорог Палата установила, что вложения в 

реконструкцию дороги по улице Ангарской не учтены в 

стоимости самой дороги, также не изменены ее 

характеристики в реестре муниципального имущества. 

Решением вопроса занимается заказчик - 

«Комдорстрой» и департамент муниципального 

имущества.  

Кроме того, в Перечне автомобильных дорог 

Волгограда не были отражены новые дороги, 

протяженность одной дороги была отражена неверно. 

Эти недостатки уже устранены. 
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Кроме того, установлено, что не отражен в учете 

«Комдорстрой» светофор стоимостью почти миллион 

рублей, созданный в рамках строительства дороги в 

Советском районе. Объект был поврежден в результате 

ДТП, а после проверки КСП – восстановлен. Но пока, 

по-прежнему, не отражен в учете и не передан на 

содержание.  
 

 

Нарушения и недостатки в учете создаваемого 

имущества выявлены КСП Волгограда и в ходе 

мероприятия, связанного с внедрением в Волгограде 

интеллектуальных транспортных систем: 

  МБУ «Северное» были приняты и оплачены 

работы по установке 25 детекторов транспортного 

потока, но 7 из них на балансе не числилось;  
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  несвоевременно приняты к учету затраты на 

модернизацию 2-х светофорных объектов.  

Кроме того, были выявлены неисправности 20 

информационных табло остановочных павильонов. 

Неисправности устранены по итогам мероприятия. 
 

 

Теперь от вопроса управления муниципальным 

имуществом перейдем к другим вопросам 

муниципального хозяйства. 

По поручению Думы Палатой проверено 

использование бюджетных средств на пассажирские 

перевозки водным транспортом. По итогам проверки в 

целях совершенствования этого направления 

департаменту городского хозяйства предложено: 
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- внести изменения в муниципальную программу, 

в рамках которой осуществляются перевозки; 

- скорректировать протяженность маршрута в 

реестре муниципальных маршрутов водного 

транспорта;  

- при планировании бюджетных ассигнований на 

очередной год обосновывать изменение цен на услуги 

по перевозке пассажиров. 
 

 

По итогам проверки содержания городских 

общественных территорий установлен ряд нарушений и 

недостатков. Среди них, нарушение МБУ ЖКХ районов 

сроков оплаты по 42 контрактам, что позволяет 

исполнителям требовать предусмотренные законом 

пени. КСП установила, что основной причиной данного 
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нарушения являлись длительные сроки проверки 

структурными подразделениями администрации города 

и области первичных документов и заявок на 

предоставление средств. Наши предложения 

направлены на сокращение этих сроков.  

 

В ходе проверки использования средств на 

сохранение объектов культурного наследия было 

установлено, что на Братской могиле на площади 

Ленина после проведения ремонта две гранитные плиты 

замощения имеют разломы и трещины. На стелах 

Мемориала на Аллее Героев буквы из бронзы 

потускнели, покрылись коррозией и налетом. 

Подрядчик уже приступил к устранению дефектов.  
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Кроме того, выявлены отклонения выполненных 

работ от проектной документации. 

По этой причине Комитет государственной 

охраны объектов культурного наследия отказал 

заказчику в утверждении отчетной документации. В 

настоящее время этот вопрос решается в судебном 

порядке.  
 

 

При проведении проверок КСП Волгограда особое 

внимание уделяет возможности устранения 

выявленных дефектов и недостатков непосредственно в 

ходе мероприятия. 

Так, в ходе проверки использования средств на 

развитие инфраструктуры образования подрядчиком 

были устранены локальные разрушения покрытия 
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спортплощадки в средней школе № 54. Помимо этого, 

для повышения срока службы подрядчиком 

дополнительно за свой счет нанесены слои 

бронирующего покрытия и обновлены линии разметки. 

В средней школе № 67 подрядчиком в 

добровольном порядке были не только выполнены 

работы по устройству недостающего объема покрытия 

спортплощадки, но и дополнительно произведены 

непредусмотренные контрактом работы по нанесению 

линий разметки. 

 

Палата в 2023 году проверила реализацию 

регионального проекта «Информационная 

инфраструктура». Проанализирована обеспеченность 



17 
 

общеобразовательных школ Волгограда 

широкополосным доступом к сети Интернет. 

По итогам мероприятия установлено, что в 141 из 

154 школ скорость интернета ниже показателей, 

установленных в региональном проекте. Основные 

причины этого: устаревшая материальная база, 

технические особенности зданий, отсутствие у 

руководителей информации об условиях 

предоставляемых услуг. 

По итогам мероприятия Палата подготовила 

соответствующие предложения. 
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Чтобы наши предложения были реализуемыми, 

полезными, результативными мы проводим рабочие 

совещания с руководителями проверяемых 

муниципальных организаций, руководителями 

отраслевых и территориальных подразделений 

администрации, где совместно прорабатывается 

решение проблемных вопросов.  

В целях предотвращения системных ошибок и 

проблем мы консультируем сотрудников объектов 

контроля, и не только в рамках проводимых 

мероприятий.  
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Большое внимание уделяется качеству подготовки 

отчетов о результатах мероприятий: они должны быть 

полезными, доступными и понятными. 

 

Переходим к следующему блоку «Обеспечение 

деятельности» 

Для более качественного осуществления своих 

полномочий КСП Волгограда совершенствует 

методологическое обеспечение, внедряет в работу 

цифровые технологии, развивает внутреннюю систему 

управления, в том числе много внимания уделяется 

профессиональному развитию сотрудников. 
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Палата самостоятельно разрабатывает и 

утверждает свои методические документы – это 

стандарты внешнего муниципального финансового 

контроля и методические рекомендации. При разработке 

мы опираемся на опыт Счетной палаты РФ, 

практический опыт региональных и муниципальных 

контрольно-счетных органов. 

 

Также продолжена работа по внедрению и 

развитию дистанционных методов контроля, 

автоматизации внутренних процессов.  

При проведении мероприятий работники Палаты 

используют государственные и муниципальные 

информационные системы, что обеспечивает 

возможность анализа большего объема данных, а также 
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снижает нагрузку на объекты контроля, не отвлекая их 

от основной деятельности. 

Кроме того, ежегодно совершенствуется наш 

программный комплекс «Учет мероприятий КСП», 

который, в том числе, используется для подготовки 

отчетных данных.  

 

КСП Волгограда уделяет большое внимание 

профессиональному развитию сотрудников.  

В отчетном периоде работники Палаты приняли 

участие в 61 обучающем мероприятии, из которых 56 

проведены на бесплатной основе.  

Каждый работник разрабатывает и реализует 

индивидуальный план развития. 
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В отчетном году проведена «Образовательная 

сессия: «Совершенствование качества деятельности 

организации» с участием представителей Волгоградской 

городской Думы, Общественной палаты Волгограда и 

научного сообщества. Спикерами выступили работники 

КСП. 

 
И в заключение хочу сказать несколько слов о 

планах КСП Волгограда на 2024 г 

 

 

Планом работы предусмотрено проведение 

52 мероприятий, в том числе: 34 контрольных и 18 

экспертно-аналитических. 
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3 мероприятия включены в план работы на 

основании решения Волгоградской городской Думы. В 

них будут рассмотрены вопросы, связанные: 

 с обеспечением школьников бесплатным 

горячим питанием  

 с развитием системы видеонаблюдения; 

 с использованием объектов гражданской 

обороны 

 

Три из запланированных мероприятий будут 

проведены параллельно с КСП Волгоградской области, 

темы которых связаны с расходованием бюджетных 

средств, направленных на реализацию мероприятий в 

сфере городского хозяйства. 
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Как и в отчетном периоде, в 2024 году КСП 

Волгограда продолжит взаимодействовать с 

Волгоградской городской Думой, главой Волгограда, 

администрацией, и работать на благо родного города и 

его жителей!  

Благодарю за внимание! 

 


